

## **ESTUDIANTES DE LA UNSA TRIUNFAN EN LA PRIMERA COMPETENCIA DE ARBITRAJE EN CONTRATACIÓN PÚBLICA ORGANIZADA POR EL CAE**

El 28 de junio de 2024, el equipo “Law Arbitration UNSA” conformado por los estudiantes José Aarón Gianluca Arce Portillo, Kenyhi Roberto Durand Sánchez, Jessica Natalia Huarca Hurtado, Tairo Ocsa Yucra, Xiara Yenifer Begazo Gutiérrez y Yuli Yanet Velasquez Hualpa, bajo la guía del Dr. José Antonio Sánchez Romero, estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de San Agustín (UNSA), ganaron la primera competencia de arbitraje en contratación pública. Obtuvieron el primer lugar en la categoría de mejor memorial de demanda y el tercer lugar en el mejor memorial de contestación de demanda, en un evento organizado por el Círculo de Arbitraje con el Estado (CAE). Dichos estudiantes nos compartieron su experiencia sobre la intensa jornada y el arduo debate que enfrentaron desde las rondas generales, rondas eliminatorias y la gran final, compitiendo contra diversas universidades.



José Aarón Gianluca Arce Portillo, quien participó en la audiencia final, nos comenta: *“Nos sentimos muy orgullosos de representar a nuestra casa de estudios en Lima, competir con equipos sumamente fuertes y llevarnos la orejona. Agradecemos a todas las personas que nos acompañaron hasta las etapas finales del concurso, como a nuestra facultad y a nuestro asesor”*.

Asimismo, Xiara Yenifer Begazo Gutiérrez, rememora con gran entusiasmo como conoció a su asesor, el Dr. José Antonio Sánchez Romero, y como él los apoya hasta la actualidad: *“Tuvimos la suerte de conocer y contar con la asesoría del Dr. José Antonio Sánchez Romero desde el 2020. Él fue nuestro asesor en el Torneo Nacional de Arbitraje APTA-2020. Desde ese momento, no ha dejado de apoyarnos académicamente”*.



De igual forma, Tairo Ocsa Yucra, recuerda cómo se constituyó el equipo y la metodología implementada para obtener sus logros: *“El equipo Law Arbitration UNSA se formó oficialmente a finales de 2023, con el objetivo de participar en la décima edición de la Competencia de Arbitraje Internacional de Inversión organizada por la Universidad Externado de Colombia. Sin embargo, individual y colectivamente ya contábamos con experiencia previa y logros menores en moot courts de arbitraje. Hasta la fecha, seguimos preparándonos y trabajando en equipo de manera constante.”*

Por otro lado, Yuli Yanet Velasquez Hualpa comenta un poco más sobre los logros obtenidos por Law Arbitration UNSA: *“Hemos participado en diversos moots, como la I Contienda de Arbitraje Edición 2023, donde Law Arbitration UNSA obtuvo el premio al mejor orador en jurisdicción, y el Torneo Nacional de Arbitraje APTA-2021, donde logramos el segundo puesto en la categoría de mejor orador. Además, hemos competido en la primera y segunda edición del Moot de Arbitraje Peruano, así como en moots distintos al arbitraje (como penales y civiles). Esta es la primera vez que*

ganamos una final y recibimos el reconocimiento al memorial de demanda y contestación.” Ella recuerda con entusiasmo los concursos en los que participó el equipo, siendo este el premio más significativo del equipo.



Por otro lado, Kenyhi Roberto Durand Sánchez recuerda cómo cada integrante se conoció, logrando fuertes lazos de amistad que perdurarán en el tiempo: *"Todo el equipo se conoció en las aulas de la Facultad de Derecho de la UNSA en el 2019. Muchos de nosotros ya éramos amigos, pero el arbitraje nos convirtió en socios. Desde la formación de Law Arbitration UNSA, hemos trabajado arduamente, participando en audiencias constantes, competencias internas y debates abiertos. Estoy sumamente orgulloso de todo lo que hemos logrado juntos"*.



Por último, Jessica Natalia Huarca Hurtado nos comenta sobre sus planes a futuro: *“El equipo Law Arbitration UNSA participará y colaborará en la IV Conferencia Internacional Women in Arbitration, organizada por el Instituto Peruano de Arbitraje, que se llevará a cabo en la Cámara de Comercio e Industria de Arequipa. De igual forma, asistirá a la XVII Competencia Internacional de Arbitraje en Quito. Asimismo, seguiremos participando en moots y alentando a nuestros compañeros de la facultad”*.

Sin duda, este equipo representa un gran futuro para el arbitraje, lo cual es algo sumamente alentador. Desde el CAE, nos sentimos profundamente orgullosos de este logro, y los invitamos a participar en más concursos similares.

